
平成22年度がいよいよスタートです。先日実施
された総会にて新役員、委員会チーフの皆さんが
選出されました。そして今回の各委員会構成メン
バーはほとんどの会員が携わることになりまし
た。クラブの運営は原則として会員全員で参画し
行動することにあります。
趣味の会は会員全員が平等であり、ダンスを楽
しみ、運営に携わり、そしてやりがいを持つ中で
人間関係を育み、自身の人生を豊かにすることが
とても大切です。
今回の選挙では多くの方々が立候補をし、新担
当として選出され、その意欲と期待を感じます。
そして会員のほとんどの方が委員会に入ること
によりクラブ運営の実態を知りつつ勉強をしてい
ただくことも重要です。
2012年には当クラブの創立50周年を迎えます。
今後更なるクラブの継続活動を行っていくために
は新しい方々への人材育成をクラブの重要な課題

として認識し、皆で協力、努力を
し、今後に繋げていかねばなり
ません。
新担当者は慣れるまで大変だ
と思います。わからないこと、
相談したいこと等、遠慮なく先輩
に聞いてください。先輩の方々は今ま
での経験や知識また運営に関するノウハウ等を
持っています。
お互いにプラスのストロークで相手を尊重し、
自分の意見やアイデアに挑戦してみましょう。
趣味の会とは言え、運営は役員だけで行うもの
ではありません。会員全員が運営に参画すること
は大げさに言えば会員の義務と言ってもよいで
しょう。踊って帰るだけではいけません。
サアー皆さん22年度は50周年に向けてのスター
トと位置付け、楽しく、仲良く、やりがいを持っ
てクラブ運営に携わりましょう！ I ❤ 東スケ

会長 和田 勝
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★☆★☆ 和田会長【マイルストーン賞】受賞 ☆★☆★
♪♪♪おめでとうございます♪♪♪

アメリカNiagara Falls、NYで3月28日～
31日に開かれた「Callerab（国際コーラーズ
協会）Convention」で当クラブの和田会長が
スクエアダンスの世界では最高の名誉である
マイルストーン賞を授与されました。この賞
はスクエアダンス界での重要で多大な貢献を
された方個人に送られる賞でアメリカ人以外
では初めての受賞です。
しかし和田会長は、おっしゃっています『こ
の賞は日本のスクエアダンス界発展に努力さ
れてきた多くの人達全員で頂いた賞と思って
います』と！

これからも楽しく、健康的なスクエアダンス
の普及発展に努力しようではありませんか！
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2010年4月10日15時30分より方南会館で総会が開催されました。
沼田議長の進行により2009年度の事業活動報告、2010年度の活動計画、各委
員会の活動報告、会計報告、来年度の会計計画、会計監査報告と議事は順調に
進み2010年度新役員選挙で無事終了となりました。

平成22年度（2010年度）東京スクエアダンスクラブ委員会 

委　員　会 サブチーフ 

例会受付業務の管理とミーティングの進行 
例会通知の作成と発送および受付・スナック当番の割り振り 
総会の運営、総会・役員会の議事録の作成 
会則・規約および会員動向の管理 

関連団体の催し物の情報把握と会員への伝達全般 

ダンスを通して世界各国の愛好者と交流するための 
施策の立案 

若松 眞紀子 

八百幸 圭子 

今岡 さち子 

藤井 千佳子 

太田 雅一 

沖吉 ミチ子 

和田 勝 

平井 愛子 

臼坂 恵子 

松本 哲雄 

日置 恵子 

長谷川 孝二 庶務委員会 

企画委員会 
行事の立案と推進（卒業式・クリスマス会・新年会・合宿・ 
懇親会・旅行など） 
他クラブとタイアップする行事の立案・実施 

スナック 
委員会 

会計委員会 

渉外委員会 

広報委員会 

ホームページ 
委員会 

指導委員会 

イベント 
委員会 

国際交流 
委員会 

コスチューム 
委員会 

普及委員会 

ダンス技術の指導に関する立案・推進（例会・初心者講習会等） 
ダンス技術に関する資料・情報の収集・作成・報告・管理 
音響器具等の管理・更新 

チーフ 

相良 芳孝 

沼田 邦雄 

藤井 保憲 

長嶋 喜久 

太田 
クロージャ 

八百幸 紘 

若松 訓 

加藤 はな子 

板垣 越子 

曾根田 稔彦 

西 好江 

糸原 淳一 

例会会場の折衝・予約 
会場使用許可書の管理 

機関紙の発行 
広報活動全般の立案・実施 

例会・クラブ内パーティーおよびアニバーサリー等の 
スナックの内容の立案・実施 

運営・行事に関する会計業務の管理 

会員募集に関する方法の立案・推進 
初心者講習会受講者への支援 
地域住民へのダンスの普及 

コスチューム・装飾品等に関するアドバイスと購入ルートの開拓 
年度・記念コスチューム製作の立案・実施 
その他コスチュームに関すること 

東スケホームページの立案・作成・管理 

職　務 

会長 

副会長 若松　訓 
長谷川　孝二 

和田　勝 
杉原　康之 

顧問 

会計監査 

菅原　敏子 
沖吉　和祐 
山本　善治 
澤村　耕一 
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会長・顧問

和田勝 菅原敏子 沖吉和祐

副会長

杉原康之 若松訓 長谷川孝二

各担当委員会の活動を陰からしっかりと応援し、会
長を助け『楽しい東スケ』会員皆が“アイ・ラブ・
東スケ”と胸を張って言えるようなクラブにすべく
頑張っていきます。

企画委員会

チーフ 西好江

今年度は通年の企画行事予定時
期と少し異なりそうですので企画
委員会としては色々な見直しの良
いチャンスだと思います。東スケ新
システムにより、ベテランから新人ま
でバランスの取れた企画委員と一緒に“楽しく～！
I Love 東スケ”で一年間を計画していきたいと思い
ますので皆様の御協力宜しく御願い致します。

渉外委員会

チーフ 相良芳孝

杉並区在住の相良で御座います。
今回、渉外委員会を担当するこ
とになりましたが、東スケメン
バーの皆様が本拠地の杉並区を中心
として、安心してスクエアダンスを
踊って頂けますよう、舞台（会場）の確保に全力を
尽くして参りたいと思っております。
ただ今後を考えた時に他団体との競争が激しくな
るなど幾多の困難も予想され、予断を許されません。
皆様からの情報など御協力を宜しく御願い致します。

庶務委員会

チーフ 糸原淳一

「ダンスが楽しい！」、「東スケ
が楽しい」、皆様のお役に立つよう
知恵を絞りたいと思います。

広報委員会

チーフ 沼田邦雄

不慣れですが、生き生きとした
クラブの活動や話題を紹介してい
きたいと思います。クラブ機関紙
の発行が主な仕事になりますが、皆
さんへ紹介したい情報や皆さんの「知
りたい」情報などなど、クラブの現在をお知らせす
る紙面づくりを目指しますので、皆さんのご協力を
よろしくお願いします。広報に関心のある方は是非
ご参加下さい。

■ 新委員会チーフ今年度の活動抱負
新委員会チーフの皆様が今年度の活動抱負を語ります。ご一読下さい。
そして皆様の所属された委員会の抱負が達成される様全員が一致協力し
て頑張りましょう。
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スナック委員会

チーフ 加藤はな子

ダンスの合間のスナックタイムは
足を癒し、喉を潤し、皆様の憩い
の場として、楽しんで頂けるよう
にと思っております。
またスマイルパーティーや、クリス
マスパーティーでは「美味しかった！」との声が聞
こえるようにテーブルを飾りたいです。
新任の私をはじめ新メンバーが多数おります。皆
様のお力添えをどうぞ宜しく御願い致します。

会計委員会

チーフ 曽根田稔彦

会計の業務としては、例年通りで
すが、クラブの財源が減少傾向に
あるため、来年度から会費値上げ
の検討を行いたい。
その際には、皆様のご理解、御協力
を御願い致します。

会計監査

山本善治
澤村耕一

澤村耕一さんの一言
私は東スケの“ア
バター”と言われそう
な“ニセメン”こと澤村です。
私にはヒミツが有ります。マイクを右手に持つと
やや正常なのですが、左手に持って話をするとパ
ニック症候群になることです。頭の中が真っ
白・・・でも腹の中は真っ黒、顔は赤くなったり青
くなったり黄色になったり（信号機みたい）黄色の場
合は道を横切る時に見られます。これを“黄疸”と
言います？ゴメンね～。
ではマイクを右手に持って・・・会計監査役は今
年で3度目となります。白、黒をはっきりつけて正
しく精査し皆様のご期待に応えたいと思います。

普及委員会

チーフ 藤井保憲

一人一人が優しい気持ちになれ
る、「素晴らしいクラブ」と人に自
慢したくなる、そうしたクラブ員
の楽しい雰囲気が外に浸みだして

自然に新しい会員が増えてくる、そんな東スケにし
たい。夢を実現するため、普及委員として頑張って
いきたいと思っています、よろしくお願いします。

イベント委員会

チーフ 長嶋　喜久

♪パーティーに参加しましょう♪
スクエアダンスを楽しく永く続ける
には、他クラブのアニバーサリー
パーティーに積極的に参加して多く
の友人を作っていくこと、またダンスの
向上にも大いに役立つ事と思います。そのパーティー
情報をイベント委員会が先頭に立って収集し皆さん
に提供し参加へのご案内に努めていきたいと思いま
すので、御協力宜しく御願い致します。

国際交流委員会

チーフ 太田クロージャ

今年の国際委員会は、コミュニ
ケーションをテーマにします。
外国から来たゲストが楽しんだり、
メンバーも外国のクラブに行って、
楽しみましょう。

コスチューム委員会

チーフ 板垣越子

初めての大役です。不安はありま
すが先輩方の全面的にサポートしま
すよ、との声に今は希望に燃えてい
ます。東スケの伝統を守りながら、新
しい風も取り入れていきたいと思います。

ホームページ委員会

チーフ 八百幸紘

ホームページの更新はもとより、
本年度は後継者育成に力を入れます。

指導委員会

チーフ 若松訓

会員のダンス技術アップをはかり
つつ楽しい例会になるよう考えてい
きます。
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第２７回東京ジャンボリー開催される 
（２０１０年１月１１日） 

第２７回東京ジャンボリー開催される 
（２０１０年１月１１日） 

第２７回東京ジャンボリー開催される 
（２０１０年１月１１日） 

東京都千駄ヶ谷の東京体育館で東京都スクエア
ダンス連絡協議会と東京都フォークダンス連盟との
共催で『第27回東京ジャンボリー』が開催されま
した。

この日は東スケからの90名近い参加を含め総勢
1,000名を超える参加者で全員楽しく、賑やかに東
京都の各クラブの紹介、クラブ旗入場、来賓挨拶な
どのセレモニーを挟み一日中楽しく踊り続けた楽し
い1日になりました。

3月28日（日）地下鉄丸ノ内線「東高円寺」駅から
すぐの蚕糸の森公園に隣接する杉並第十小学校校庭
で蚕糸の森まつりが開催されました。
沢山の出店と多彩なアトラクション（チアリー
ディング、フラダンス、エイサー、バリ舞踊、ジャ
グリング、蚕糸太鼓、南中ソーラン、阿波踊り、
等々）が有り、杉並SDCと東スケの合同で30数名（4
セット）が杉並SDCの会員でもある芝貞幸さん率い

る「フレパル楽団」の生演奏をバックに若松眞紀子
さんのコールで見物の皆さんに楽しいスクエアダン
スを披露しました。
スクエアダンスを多くの方に知って頂ける良い機
会となったのではないでしょうか。
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合宿研修会に参加して
馬場孝

1月30日、31日と国立女性教育会
館で行われた合同研修会に初めて
参加いたしました。
食事で例えるなら安くて、うまくて、
ボリュウムがあって、早くて、楽しい合宿でした。
私は皆さんの犠牲に支えられた壊し屋に徹し、立
ち往生、脱線転覆、途中下車、あなたのお家はどこ
ですか？私はみなしごハッチです。
スクートバック、スタースルー、スピンザトップ、
サーキュレイト等々のS文字が頭の中で絡まったり、
スピンチェンスルーはコールを聞くと頭の中が真っ
白になってガーンと体が動かなくなります。続発す
るトラブルに付き合って頂いた先輩に感謝感激、リ
トル馬場がデストロイヤーに変身して、でかい態度
をとりましたが、これに懲りずに今後ともお付き合
いをお願いします。

お褒めのお言葉を何回か頂いた時はその気になっ
て気持ちよく踊ることが出来ました。褒め上手な先
輩に感謝感謝の2日間でした。
座学も実技に劣らず素晴らしかったです。クラブ
の歴史、アニバーサリー、会場の変遷、バッジ、旗、
ピンバッジ等の由来、コスチュームの移り変わり、
ファッションショー等、 盛り沢山の内容で、この瞬
間も東京SDCの歴史が作られその一員であることを
実感しました。講師のユーモアに溢れた分かりやす
く楽しい説明であっという間の1時間で眠くなる暇
も有りませんでした。
皆さんと一緒の昼食、夕食、2次会も和気藹々と
楽しくて、ついつい食べ過ぎ、飲み過ぎてしまいま
いした。そのうえ施設は緑が多くて森林浴で心と身
体が癒されたアット言う間の2日間でした。
合宿！楽しかった！又行きたい！これが私の感想
です。

好天に恵まれた1月30日（土）～31日（日）国立女性教育会館（ヌエック）に於いて83名が参加して合宿研修会
が行なわれました。国立女性教育会館は、池袋より東武東上線急行で60分、武蔵嵐山駅から徒歩15分の所に
有り約14万平方メートル（約4万坪）の広大な敷地には宿泊棟・研修棟・運動施設（体育館・屋内温水プール・
テニスコート・草原運動場）等があります。
30日（土）・・11時現地集合後、会館食堂にてオリエンテーションと昼食、その後体育館に移動してダンスが
始まりました。
プログラムはMS  P  A  C1  C2  RD  CW と盛り沢山、またMSの講習も有りました。
31日（日）・・９時から研修室で、和田会長制作によるスクリーンに映しだされた「東ス
ケの活動の経緯とSD界の動き」のお話があり、その後10時～3時までダンスを楽しみまし
た。企画委員の方々には大変お世話になりました。お陰様で楽しい研修会でした。

☆　　　☆　　　☆　　　☆　　　☆
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戦後まもなく、夜学に通いながら学校を卒業する
までと、新宿の印判店で働いていました。少し彫れ
るようになった頃、店の親方が学校を辞めて、この
ままハンコの仕事を続けないか、もし学校を続ける
なら店を辞めてくれと決断を迫られた。手に職を
持った方が、喰いっぱぐれがないとか、色々と言わ
れ悩みに悩んだ末、学校と惜別しそれから住み込み
で続けることになりました。
その年の夏、店の前を走っていた都電が歌舞伎町
の方の通りに移り、その跡に綺麗なグリーンベルトが
出来上がりそれを記念して毎夜6時から1週間フォー
クダンスの講習会が開かれ店主の協力もあって早速
参加した。初めて踊るフォークダンスは私を夢中に
させてくれ、それから毎週月曜の夜は6時から区役
所の四谷支所の4階で小西六のフォークダンス部（新
宿フォークダンス協会の前身）の方々と一緒に講習を

受けながら楽しく踊り、仕事のこと
など忘れさせてくれる一時でした。
でも当時は男性が多く複雑な心境で
した。その後は新聞を見ては、あちこちの学校へ
行っては踊り、昭和34年の皇太子ご成婚記念フォー
クダンス大会が後楽園競輪場で開催される等、とに
角ダンス・ダンスのよき時代でした。しかしその後、
独立、結婚、子育てと忙しくなりフォークダンスと
は段々と疎遠状態になりました。
その後20数年経った昭和58年の1月末のある日、
昔のフォークダンスの仲間数人が我家を訪れ「やー
しばらく」の挨拶もそこそこに「今スクエアダンス
の講習会を見学してきて、その帰りなんだよ」と少
し興奮している様でした。そして「じゃーお茶でも」
と近くの喫茶店に向かった。中に入って席に着く間
もあらばこそ皆が異口同音に「あらっ」「まあ」と

榊原市郎
『縁』

4月の役員会で正式に会員と認められました『小
林さん』の紹介です。此から新しい仲間として皆さ
ん仲良く、楽しく、長～いお付き合いをして行きし
ましょう。

小林藤子

昨年の《あさがや区民センター
まつり》でスクエアダンスを踊っ
て若い頃の楽しかった日々が蘇っ
てきました。
今年になり浅見さんから連絡を頂き、
また初めてみようかなという思いが強くなりまし
た。
20数年のブランクがありますが、新しい気持ちで
スクエアダンスを楽しんでいきたいと思います。
どうぞ宜しく御願い致します。

楽しく充実した２日間
西村千鶴子

体育館の日だまりを見つけては、
セットを組んだり見学したり、冬の
合宿ならではの光景でした。でも決し
て心は凍らず、諸先輩方の情熱により、ダンスのス
ケジュール、内容（講習等）が構成されていたり、食
堂での会食、懇親会と心温まる計画も組まれており
ました。合宿が終わる頃には「合宿楽しかった？」

と何人もの方が声をかけて下さり、この合宿が我々
にとって充実したものであるようにと、願って下
さっていることが、心に良く伝わってきました。
また、和田会長の新しい方のために制作された

「東スケの活動の経緯とSD界の動き」がスライドに
より説明されて、改めて東スケの一員であることと、
その中で踊れることに、深い感謝と喜びを感じまし
た。今後もまた参加させていただきたいと思います。
有り難うございました。

☆　　　☆　　　☆　　　☆　　　☆
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編集後記

この号が新役員との引き継ぎを兼ねました旧
役員最後の仕事となりました。この1年で機関
紙を第66号～69号の４回出すことが出来ました
が、此はひとえに会員皆さんの御協力とサブ
チーフの榎本さんの頑張りによるもので本当に
感謝、感謝です。この一年少しずつでも新しい
内容の機関紙にと頑張って来ましたが思うよう
には進みませんでした。是非新役員チーフの沼
田さん、サブの平井さんには頑張って頂いて、
読んで楽しい、次号が楽しみになるような機関
紙にして頂きたいと新役員にプレッシャーをか
けて終わりたいと思います。本当に会員の皆さ
ん御協力有り難うございました。新役員への協
力も同様に宜しく御願い致します。

長谷川孝二

今後の行事予定
 

★ 今年はビギナー講習会が中止のため、スマイル
パーティー、ＤoＳaＤoパーティーが外れます。

★ 全日本スクエアダンスコンベンション In  仙台
8月27日（金）～ 29日（日）仙台国際ホテル
（楽しいですよ！皆さん参加しましょう！）

★ 第48回東京スクエアダンスクラブ アニバーサリー
10月11日（月・祭） 10：00 ～16：00
会場：国立オリンピック記念青少年総合センター

アニバ成功に向けて皆さん頑張りましょう！！

会　　場：方南会館　　　開始時間：18：00～20：40　【火曜日】 
目　　標：『メインストリームまでの動作の復習を基本に踊りこみを兼ね楽しく踊れるようにする!!』 
※都合により期日、テーマを変更することがあります。その時はご了承願います。 

 期　日 内　容 担　当 
　 

（特例エンジェル用にMS1チップをプログラムに入れます） 
内容についての希望・問い合わせ・・・随時受付けています。 （指導委員会） 

☆ 貴方の上達のために。まだチョット自信のない人、不安な人、大歓迎！！(どなたでも参加できます)☆ 

6 /  8（火）  ・ SASHAYポジションからの動作の復習（SASHAY ポジションって？） ・ 八百幸（紘） 

7 / 13（火）  ・ LEFTから始める動作の復習 ・ 沖吉 

8 / 10（火）  ・ 1/4   3/4 の動きのいろいろ ・ 八百幸（圭） 

9 / 14（火）  ・ Once ＆ Half の動作の復習 ・ 伊藤 

先客の人々の顔を見て驚いているのです。そうです、
その先客こそ今見学してきた東スケのメンバーの
方々だったのです。それから話に花が咲き賑やかな
時間を過ごし帰り際に「あんたは近いのだからダン
スをやりなさい」と再三勧められ、とうとうビギ
ナー講習に参加する羽目になりました。それからは
ご存知の通りクレージーなまでにのめり込んでいま
すが、もしあの時、印判店を辞めて学校に行ってい
たらフォークダンスとの縁も無く又、昔の仲間が来

てくれなかったら恐らくスクエアダンスを踊ること
はなかったでしょう。「縁」結婚はそれの最たるも
のですが縁とは不思議な巡り合わせで有り、大切な
ものだなあーと痛感している次第です。
『補足』新宿でフォークダンスを後1年半位続けて
おれば、和田会長ご夫妻とご一緒出来たのにと思う
と、誠に残念です。これも縁ですからしかたがあり
ませんね。


